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— Мы строим в Орле два объекта, — ска�
зал Николай Николаевич. — Это многофунк�
циональный развлекательный комплекс,
или, как мы его называем, мегакомплекс, по
Кромскому шоссе.  И второй объект — ги�
пермаркет на улице Михалицына, который
мы хотим открыть  к дню города. Объем ин�
вестиций корпорации "Гринн" в  этот гипер�
маркет — 14 млн. долларов. А в строительст�
во мегакомплекса будет в целом вложено 
75 млн. долларов. Вторую очередь комплек�
са — торговый центр — мы планируем  от�
крыть  тоже к 5 августа.

— А что будет в торговом центре?
— Общая его площадь — 28 тыс. кв. мет�

ров. Это будет красивый комплекс. Хотелось
бы отметить, что  арендаторы в торговом
центре в основном иностранные и москов�
ские, в Орле они раньше практически не
присутствовали. Здесь будут продаваться
разные товары — начиная от косметики и за�
канчивая обувью, одеждой, спортивными то�
варами самых популярных фирм. Орловцам
не надо будет за этим в Москву ездить. В
торговом центре будет красивая прогулоч�
ная галерея с прыгающим фонтаном. Один
фонтан только стоит 10 тыс. долларов.

А третью очередь  мы должны сдать к кон�
цу 2007 года — гостиницу в  высоком здании
и развлекательно�оздоровительный ком�
плекс. Кроме того, в отдельно стоящем зда�
нии будет спортивный центр — с  тремя тен�
нисными кортами, с площадками  для мини�
футбола, волейбола. И еще будет красивая
летняя площадка для отдыха горожан с кас�
кадным водопадом.

— Какие организации  привлекла кор�
порация "Гринн" к строительству этих
объектов в Орле?
— Подрядчиков довольно много — и кур�

ских, и орловских. Гостиницу уровня "четыре
звезды" будут отделывать москвичи. В со�

став развлекательно�оздоровительного
комплекса войдет  ресторан торжеств, где
будут праздноваться юбилеи, свадьбы, от�
мечаться другие большие события. Так вот,
отделочные работы на ресторане тоже будет
вести московская фирма.

— Чем для вас интересен этот проект?
— Аналогичного торгово�развлекатель�

ного и оздоровительного комплекса, куда
можно будет прийти за покупками и отдох�
нуть всей семьей, нет во всем Центральном
Черноземье. Сейчас мы начинаем строить
комплексы в Липецке и Воронеже, по площа�
ди они больше, но по насыщенности и со�
вмещению различных видов деятельности
аналогов  орловскому все равно нет.

Для нас  этот проект — шанс  проявить се�
бя, еще раз проверить  свои возможности,
потенциал. Если по объемам инвестиций для
нашей корпорации на первом месте — завод
"Гринн Пластик", то  самый серьезный для
нас проект в социальном плане, в интересах
населения, — орловский.  

— Как удается выполнить обещание,
данное покупателям, которые прихо�
дят за продуктами в гипермаркет "Ли�
ния", — "низкие цены каждый день"?
— Ваша коллега из Липецка мне вчера

звонила по телефону и говорила, что кое�что
в работе местного гипермаркета "Линия"
желательно бы улучшить. Так вот, в прошлом
году в этом городе  открылись шесть гипер�
маркетов, в том числе известных зарубеж�
ных, московских торговых сетей. И многие,
включая губернатора Липецкой области, мне
говорили: "Ничего не поймем, в твоем ги�
пермаркете народу полно, а в другие —
меньше ходят..."  Я ответил вашей коллеге,
что, может быть, в работе нашего липецкого
гипермаркета, как и орловского, пока не так
гладко, как хотелось бы, но все  обязательно
в ближайшее время будет отлажено до ме�

лочей — как в Белгороде, Старом Осколе,
Курске, где уже давно работают наши мага�
зины. Кстати, я 30 апреля  был в Липецке и
обратил внимание, что возле гипермаркета
одной иностранной компании было не так уж
много машин. Об этом и сказал вашей кол�
леге по телефону. "Это потому, что магазин
на окраине", — ответила она. Но и в Орле
"Линия" находится на окраине, причем по
площади она раз в шесть меньше того ино�
странного гипермаркета в Липецке. Я тут же
позвонил в Орел, чтобы  узнать, сколько ав�
томобителей стоит возле гипермаркета "Ли�
ния". Оказалось, что гораздо больше, чем у
того большого магазина в Липецке. Кстати, в
Орле "Линия" совсем неплохо работает. 

А как удается держать низкие цены? У нас
все�таки десять гипермаркетов. В начале ав�
густа еще пять откроются: в Орле, Тамбове,
Калуге, Губкине и Ельце.  Большие объемы
закупок, продуманная организация торгов�
ли.  Мы зарабатываем не на наценках, а на
объемах продаж.

— Николай Николаевич, нашим чита�
телям будет интересно побольше уз�
нать о корпорации "Гринн".  Чем она
еще занимается кроме строительства
гипермаркетов и комплексов?  Что,
быть может, появилось в ее работе но�
вого в этом году?

— В этом году численность работающих
в корпорации "Гринн" достигнет 20 тыс. че�
ловек. К концу 2007 года в ее составе будет
20 гипермаркетов. В целом оборот корпора�
ции в этом году составит 1 млрд. долларов.
А вообще в деятельности корпорации
"Гринн" я бы выделил четыре основных на�
правления. На первом месте по обороту —
сеть гипермаркетов "Линия". На втором ме�
сте — продажа и обслуживание большегруз�
ной автотехники (МАЗы, КамАЗы, бульдозе�
ры, экскаваторы продаем). На третьем —
производство полипропиленовой пленки. В
любом крупном магазине 50% продукции
упаковано в такую пленку. Мы первыми в
России построили и открыли в 2005 году та�
кой завод, с использованием французского
оборудования. И сейчас продолжаем зани�
мать  30% этого рынка в России. И четвертое
направление  —  торгово�развлекательные
комплексы. Отмечу и самую тиражную газе�
ту в Курской области "Друг для друга". Ее ти�
раж сейчас 43 тыс. экземпляров.  Это тоже
проект корпорации "Гринн".

В этом году корпорации "Гринн" испол�
нится15 лет. Она начиналась практически с
нуля, с недостроенной базы в поселке возле
Курска.   А сейчас занимает по обороту тре�
тье место в Курской области. 

— А вы довольны тем, как развива�
ется сотрудничество с Орловской
областью?
— Доволен. В Орловской области все

вопросы решаются оперативно. Сейчас
готовится соглашение  о сотрудничестве с
коллегией администрации области,  кото�
рое мы надеемся подписать на ярмарке
инвестиций. 

Записала Л. ОРЛОВА.

ОРЛОВСКИЙ ПРОЕКТ 
КОРПОРАЦИИ "ГРИНН"

31 МАЯ, 1 ИЮНЯ — ЯРМАРКА ИНВЕСТИЦИЙ

На южной окраине Орла, на месте давно заброшенного,
недостроенного полиграфического комплекса,  буквально на
наших глазах поднимается торгово�развлекательный
мегакомплекс. Его первая очередь — открывшийся перед
Новым годом гипермаркет "Линия" — уже произвела фурор
среди горожан. Многих покупателей здесь привлекают
огромный  ассортимент продуктов и низкие цены. И это
только начало. Будущий торгово�развлекательный комплекс
в Орле, как сказал на торжественном открытии его первой
очереди инвестор — генеральный директор курской
корпорации "Гринн" Николай ГРЕШИЛОВ, станет уникальным. 
Этот проект был горячо поддержан губернатором Орловской
области Е.С. Строевым. И  является одним из самых крупных,

серьезных среди инвестиционных проектов,  участвующих  в ярмарке
инвестиций "Орел�2007".  Мы попросили  генерального директора
корпорации "Гринн" Н.Н. Грешилова подробнее рассказать о его реализации.  
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(Окончание.

Начало на 1�й стр.).

В списке мэрии ремонт до�
рожного покрытия на Турге�
невском, Герценском, Крас�
ном мостах и мосту "Дружба"
через р. Оку (ул. Р. Люксем�
бург). Части улиц Автовокзаль�
ной, Молдавской, Пятницкой,
Карачевской, Приборострои�
тельной, Пригородной, Часо�
вой, Горной, 60�лет Октября,
Космонавтов, Бурова, Кукуш�
кина, Электровозной, Лесной
и Поликарпова. В плане город�
ских властей — ремонт пере�
улков Хлебного, Ремонтного,
Ипподромного, Маслозавод�
ского, Южного. Планы мас�
штабные. Вот только хватит ли
на всё 50 миллионов город�
ских денег? Посмотрим. По�
считаем цыплят по осени. 

А ведь проблему с асфаль�
тированием в Орле можно бы�
ло начать решать еще в про�
шлом году. Однако мэрия не
приняла участия в федераль�
ной программе по выделению
субсидий на развитие улич�
ной и дорожной сети городов
— административных цент�
ров, хотя федеральный бюд�
жет уже тогда мог перечис�
лить в Орел средства. Причи�
на, по которой наш город не
поучаствовал в этой перспек�
тивной программе в 2006�м,
оказалась, по мнению многих,
просто смешной: не были во�
время подготовлены и пред�
ставлены в федеральное до�
рожное агентство Министер�
ства транспорта РФ проект�
ная документация, с положи�
тельным заключением госу�
дарственной экспертизы, и
перечень объектов строи�
тельства, реконструкции и ка�
питального ремонта автомо�
бильных дорог муниципаль�
ной собственности. Как такое
могло произойти? Ведь чи�
новники   мэрии не раз гово�
рили о том, что городу денег
катастрофически  не хватает.
Почему же документы не по�
дали вовремя? Пусть это ос�

танется на совести орловско�
го градоначальника, как и его
заявления о том, что област�
ные власти мало денег выде�
ляют Орлу.  

В этом году необходимые
документы наконец�то были
направлены в Росавтодор. А
добиться выделения средств
удалось лишь благодаря уси�
лиям губернатора области
Е.С. Строева, который лично
настаивал на этом во время

встреч с представителями
Правительства РФ и депутата�
ми Государственной Думы от
фракции "Единая Россия". 

Побывав на ремонте одного
из участков дорожной сети,
Е.С. Строев сообщил журнали�
стам, что в ближайшее время
федеральные деньги на доро�
ги в Орле поступят. Губернатор
подчеркнул, что дело в "ас�

фальтовом вопросе" с мерт�
вой точки удалось сдвинуть
лишь благодаря активной по�
мощи думских единороссов.
Орлу сегодня требуется около
миллиарда рублей, чтобы пол�
ностью восстановить дорож�
ный фонд. "И эти деньги мы
обязательно найдём", — за�
явил представителям СМИ
Е.С. Строев. 

А  Л.Г. Монина в беседе с
нашим журналистом подчерк�

нула: "Все деньги — и феде�
ральные, и областные, кото�
рые предназначены на ремонт
и строительство орловских до�
рог — используются только по
целевому назначению. Ника�
ких разговоров о том, что
часть средств уходит, напри�
мер, на строительство жилья
или других объектов, просто
не может быть. Поэтому огуль�

ные заявления некоторых по�
литиков о том, что деньги на
ремонт дорог используются не
по целевому назначению, мы
будем оспаривать в суде".
Речь идет о заявлении комму�
ниста Иконникова на перво�
майском митинге в Орле.

Кроме того, по мнению ру�
ководителя ОГУ "Орёлгосза�
казчик", для полного решения
проблем с дорогами необхо�
димо увеличивать транспорт�
ный налог, который является
на сегодняшний день одним из
самых низких в Центральном
федеральном округе (15 руб�
лей на лошадиную силу). Нуж�
но обязать платить этот налог
и владельцев тех автомоби�
лей, которые зарегистрирова�
ны в других регионах, но по�
стоянно работают в нашем.
"Тогда и поступлений в дорож�
ное хозяйство Орловщины

станет гораздо больше", —
считает Л.Г. Монина. Ведь об�
ласти сегодня необходимо по�
рядка 11 миллиардов рублей,
чтобы только капитально отре�
монтировать все дороги. А
строительство одного киломе�
тра новых дорог обходится в
среднем от 1,5 до 45 милли�
онов рублей. 

Сергей МЕРЦАЛОВ.

РЕМОНТ ДОРОГ НАЧАЛСЯ
НА ОБЛАСТНЫЕ СРЕДСТВА
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Московский военный округ по такому
случаю ежегодно предоставляет походную
полевую кухню и выделяет бойцов, кото�
рые на ней кашеварят, а Музей Вооружен�
ных сил — площадку перед главным вхо�
дом, где могут разместиться все пришед�
шие на праздник, который организовала
компания "Главпродукт". А среди них обыч�
но бывает много известных людей. К при�
меру, таких, как знаменитый конструктор
оружия Михаил Тимофеевич Калашников.
Он отведал кашу с тушенкой и похвалил:
"Вкусно!". Или Анна Ивановна Семенова —
единственная женщина в России, которая
командовала двумя взводами тяжелой ар�
тиллерии и прошла пять фронтов. Она уз�
нала из "Труда" об этой необычной акции и
тоже была в числе гостей.

С каждым годом желающих попробовать

9 Мая ароматную солдатскую кашу с ту�
шенкой "Главпродукта" из настоящей поле�
вой кухни все больше. Вот и нынче гостей
возле Музея Вооруженных сил собралось
столько, что яблоку негде было упасть.

К 11 часам гречневая каша с лучшей ту�
шенкой от "Главпродукта" была готова.
Солдатики постарались: такой аппетит�
ный запах разносился по округе, что слюн�
ки текли. "Ребятки, вы откуда? — спраши�
вает пожилой человек с орденами на гру�
ди. — Из "Главпродукта"? Слышал! И вашу
тушенку покупал. А каша у вас какая вкус�
ная! На фронте кашу давали пустую, часто
из концентрата. Разогреть ее негде было.
Ели холодную. Противно, а делать нечего.
Макароны с тушенкой считались лаком�
ством. Банку делили на пять человек". 

Да уж, наверное, не сравнить с этой

кашей. В каждой порции — почти полбан�
ки тушеного мяса, все это щедро сдобре�
но сливочным маслом. 

Антонина Ивановна Филиппова, кото�
рая тоже пришла 9 Мая на Суворовскую
площадь, в годы войны была медсестрой,
отдала раненым в общей сложности 
8 литров крови. Судьба ее хранила: Анто�
нина Ивановна  дошла до Берлина. Она
вспоминает: "Объявили: "Война закончи�
лась!". Наши ребята на радостях броси�
лись обниматься, целоваться, стали от�
мечать эту весть. Спирт был плохой, тех�
нический, многие отравились, не выжили.
Страшно было смотреть. Такая нелепая
смерть после того, как люди вышли живы�
ми из ада". Она получает все, что положе�
но ветеранам: приличную пенсию, льготы,
бесплатный проездной, но считает, что та�
ким, как она, не хватает главного — вни�
мания, общения и простого человеческо�
го участия. Поэтому такие неформальные
встречи для нее особенно дороги.

"От бойцов Белорусского фронта
вам спасибо!" — благодарит пожилой
фронтовик. — Прихожу сюда уже в пя�
тый раз. Знаю, что каждый год "Труд"
и "Главпродукт" делают такое доброе
дело. Приятно, что помните о ветера�
нах. За подарки отдельное спасибо!".

Специально к этой акции "Главпро�
дукт" каждый год выделяет для всех (!)
пришедших ветеранов войны и тыла
подарки — наборы консервов:  тушен�
ка разного вида, шпроты, маринован�
ные огурчики�помидорчики, консер�
вированные фрукты, а также цветы. 

"Расцветали яблони и груши, по�
плыли туманы над рекой…" � несколь�
ко ветеранов подпевают "Теркину".
Среди них Михаил Иванович Таганов,
он служил в 19�й дивизии, которая
сражалась под Москвой. Для него эти
места особые, потому и приезжает в
столицу каждый год из Барнаула: "Хо�
рошо, что "Главпродукт" и "Труд" лю�
дям такой праздник устраивают!
Вкуснее вашей каши ничего не ел. Те�
перь буду знать, с какой тушенкой ее
варить надо!".

Тем временем солдатики опустошали
последний бидон. 750 порций разошлись
меньше чем за два часа. Ни один из гос�
тей праздника не ушел с Суворовской
площади без подарка. Ветераны получи�
ли продуктовые наборы с лучшими кон�
сервами от "Главпродукта", конфеты,
цветы, детвора — шары, сувениры. 

Люди — 
главный капитал

Такие благотворительные акции давно
стали визитной карточкой компании "Глав�
продукт". Все предприятия, которые вхо�
дят в производственный кулак компании,
на первое место ставят социальную со�
ставляющую своей работы. Оборудование
на всех предприятиях постоянно обновля�
ется, технологические линии совершен�
ствуются, на "Орелпродукте" скоро по�
явится совершенно новая уникальная ли�
ния по выпуску не вполне традиционных
для консервной промышленности блюд,
которые сегодня особенно востребованы
потребителями. Предполагается, что их
будет не менее 20 наименований. Уже го�
това рецептура, разработана упаковка. На
Верховском молочноконсервном комбина�

те современная аппаратура позволяет га�
рантировать высочайшее качество сгу�
щенки и ее полную стерильность. Стабиль�
ная заработная плата, оплачиваемые от�
пуска и больничные, гарантированная ком�
пенсация при несчастном случае, регуляр�
ные отчисления во все государственные
фонды, благотворительная помощь — вот
основные принципы социальной политики
предприятий "Главпродукта".

Верховский молочноконсервный ком�
бинат оказывает поддержку работникам
завода, пенсионерам в случае проведения
сложных операций, длительного лечения,
участвует в благотворительных марафо�
нах по сбору средств "От сердца к сердцу"
для малоимущих и многодетных семей.
Оказывается материальная помощь на
восстановление храма в Верховье. Выде�
ляются средства на восстановление ме�
мориала воинам�освободителям.

Участники войны, которые работали на
заводе, всегда получают к Дню Победы
материальную помощь и продуктовые на�
боры. В этом году всем им было выделе�
но по 2000 рублей и по 20 банок сгущен�
ного молока. Предприятие участвует в
сезонных продуктовых ярмарках, кото�
рые проводит область, и продает там
продукцию по себестоимости, что очень
привлекает покупателей. Зачастую по
просьбе МВД для сотрудников, которые

отправляются в горячие точки, бесплатно
выделяются в виде сухих пайков лучшая
тушенка и сгущенка "Главпродукта", про�
изведенные на комбинате "Орелпродукт" и
Верховском молочноконсервном заводе. 

Такая же забота о кадрах — на пред�
приятии "Орелпродукт", который дает
Мценску 1000 рабочих мест. Что для горо�
да с работоспособным населением в
20000 человек очень существенно. За
свою благотворительную деятельность
"Орелпродукт" получил диплом "Мецена�
ты столетия". 

Наталья ЛИХАЧЕВА.

"Главпродукт": новые технологии 
и забота о людях

У компании "Главпродукт" есть многолетняя добрая традиция: в День Победы 
9 Мая угощать всех настоящей солдатской кашей с тушенкой. Эта акция
проводится под патронажем и при непосредственном участии Московского
военного округа, Музея Вооруженных сил России и газеты "Труд". 

Только социально ориентированная
компания может достигнуть сегодня ус�
пеха — в этом убеждены в "Главпродук�
те". Ведь мало закупить новое оборудо�
вание или поставить суперсовременную
линию. Надо, чтобы человек, который на
ней работает, чувствовал ответствен�
ность за свое дело, выполнял работу с
желанием. Это возможно только тогда,
когда он уверен в завтрашнем дне, зна�
ет, что в экстренном случае может рас�
считывать на материальную помощь, в
случае болезни получит положенные вы�
платы, а его детям к Новому году Дед
Мороз принесет подарок. А это значит,
что Верховский молочноконсервный
комбинат и "Орелпродукт" являются со�
циально ответственными компаниями в
Орловской области.
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Знаменитый конструктор оружия М.Т. Калашников на акции "Солдатская каша", посвященной Дню Победы.
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ВУЗ ОТМЕЧАЕТ ЮБИЛЕЙ
24 мая в 15.00 в театре имени 

И.С. Тургенева состоится празднич�

ный концерт, посвященный 35�ле�

тию Орловского государственного

института искусств и культуры. Гото�

вили торжество студенты и препода�

ватели нескольких кафедр вуза на

протяжении почти полугода.

Впрочем, юбилей института — не
единственная причина, чтобы порадо�
вать зрителей новой программой. Кон�
церт "Глаголом жечь сердца людей" про�
водится в рамках Дней славянской пись�
менности и культуры. К тому же он при�
урочен к текущему году русского языка.
Кроме студенческих номеров зрители
увидят выступление муниципального ор�
кестра русских народных инструментов
и трио "Гармония".

Поздравить преподавателей и сту�
дентов вуза придут представители руко�
водства города и области. После завер�
шения "театральной" части концерта, в
17.00, торжества продолжатся в Дет�
ском парке. Здесь своими талантами
блеснут коллективы из городских школ и
воспитанники школ искусств.

«СЕМЬЯ — 
ОПОРА РОССИИ»

Под таким названием в Орловском

краеведческом музее состоялась

встреча, организованная клубом

"Дети войны" при музее и обще�

ственной организацией "Союз жен�

щин России".

Предметом рассмотрения стали изве�
стные орловские династии Ермоловых,
Каменских, Лавровых и других. Перед
слушателями выступил научный сотруд�
ник музея А.Л. Зверев. Ответственный
секретарь Орловского отделения Союза
женщин России Е.И. Карнюшина расска�
зала о вдовах, работавших в войну в по�
ле, воспитывавших детей, самоотвер�
женно помогавших Родине. Она также
представила свою книгу "Поставьте па�
мятник вдове". Член клуба "Дети войны"
И.П. Захарова поведала о четырех поко�
лениях семьи Пясецких, начиная со сво�
его прадеда Гавриила Михайловича Пя�
сецкого.

Вела программу старший научный со�
трудник, председатель клуба "Дети вой�
ны", заслуженный работник культуры
России А.В. Гольцова. Антонина Василь�
евна познакомила слушателей с некото�
рыми членами клуба, чьи воспоминания
вошли в сборник "Говорят дети войны",
инициатором и создателем которого она
явилась. Для участников встречи она
подготовила выставку книг: "Говорят де�
ти войны", "Поставьте памятник вдове",
"Русские провинциальные усадьбы",
"Сабуровская крепость", "Я — россия�
нин" (о генерале А.П. Ермолове), "Труды
Пясецкого".

Слушатели поблагодарили организа�
торов встречи и выступавших за инте�
ресные сообщения.

ШТРАФ 
ЗА ЛИСТОК НА СТОЛБЕ
Более тридцати тысяч рублей штра�

фов на предприятия и  жителей об�

ластного центра наложено за раз�

личные административные наруше�

ния в мае. 

Так, три жителя Орла наказаны за са�
мовольную прокладку коммуникаций,
семь — за несанкционированную тор�
говлю, один — за парковку машины на
газоне. Несколько предприятий уличено
в нарушении Правил санитарного содер�
жания городских территорий. А один ин�
дивидуальный предприниматель про�
штрафился тем, что "расклеивал объяв�
ления вне установленных мест".

О нарушениях благоустройства го�
родской территории, несвоевременном
вывозе или скоплении мусора, незакон�
ном строительстве, ведущемся во дво�
ре, других проблемах горожане могут
проинформировать сотрудников комите�
та АТК по телефону 76�22�73.

НОЧНАЯ ПОГОНЯ
В ночь с 21 на 22 мая по улицам в

районе Выгонки колесила машина,

угнанная подростками. Инспекторам

пришлось, словно в кинодетективе,

вести погоню, чтобы задержать на�

рушителей.

Как сообщили в отделе пропаганды
УГИБДД, трое подростков смогли взло�
мать замок и угнать на набережной Дуб�
ровинского "девятку". На ней компания
промчалась мимо наряда ДПС, дежурив�
шего в районе переулка Южного. После
этого и началась ночная гонка.  

На Семинарской улице угонщики по�
теряли управление, и машина выскочила
на тротуар. К счастью, никто не постра�
дал. Вскоре на Рельсовой улице сотруд�
ники ГИБДД перекрыли дорогу. 

Увидев это, подростки выскочили из
машины и разбежались. Поймать уда�
лось только одного из них. 15�летний
любитель быстрой езды рассказал, что
друзья пригласили его покататься. Ин�
спектора подобрали и брошенный рюк�
зак водителя. В нем нашли сломанные
детали от похищенной машины и ин�
струменты. 

В настоящее время ведется поиск
двух сбежавших подростков.

ОРЁЛ:ВЧЕРА, 

СЕГОДНЯ, ЗАВТРА

Информагентство 

"Орловской правды".

(Окончание.

Начало на 1�й стр.)

— В России эпидемиологи�
ческая ситуация по ВИЧ�инфек�
ции прогрессивно ухудшается,
— говорит главный врач обла�
стного центра по профилактике
и борьбе со СПИД и инфекци�
онными заболеваниями (ИЗ)
В.Ф. Молотилов. — Число слу�
чаев обнаружения ВИЧ достиг�
ло 400 тысяч. С учётом того, что
ежегодно обследуется лишь
15% населения страны, уро�
вень реальной пораженности
уже сейчас может превышать
1,5 миллиона. 

В Орловской области абсо�
лютные показатели в 2,5 раза
ниже, чем в среднем по стране.
Всего зарегистрировано 904
человека с ВИЧ�инфекцией. Но
эту цифру тоже можно смело
умножать на три, а то и на четы�
ре.

Примерно 60% инфициро�
ванных приходится на город
Орёл. Самым неблагополучным
остаётся Северный район горо�
да, где зарегистрировано 136
случаев ВИЧ�инфекции.

Лидирующее положение
среди районов области зани�
мает Мценский — 156 случаев.
В 1999 году здесь была зареги�
стрирована инфекционная
вспышка: за короткий промежу�
ток времени врачи выявили 104
человека с ВИЧ.

В эпидемический процесс
вовлечены преимущественно
молодые люди от 18 до 30 лет.
Если первая волна заражённос�
ти ВИЧ (с 1996 по 2002 год)
росла за счёт немедицинского
внутривенного введения нарко�
тиков, то сегодня тревогу вызы�
вает половой путь передачи ин�
фекции. Всё больше в числе 
инфицированных оказывается
женщин. Как следствие увели�
чивается число детей, родив�
шихся от ВИЧ�положительных
матерей. В нашей области за�
регистрировано 84 таких слу�
чая. Двум малышам поставлен
диагноз ВИЧ.  42 ребёнка были
сняты с учёта как здоровые, ос�
тальные находятся на контроле.

Опасный вирус продолжает
держать человечество под при�
целом. На борьбу с ним во всём
мире выделяются миллионы
рублей, долларов, евро. Но вак�
цина пока не создана. И луч�
шим средством от современ�
ной чумы по�прежнему остаёт�
ся профилактика.

Уже несколько лет центр вы�
пускает газету "На грани". На её
страницах — выступления вра�
чей, важная информация для
тех, кто болен, кто нуждается в
поддержке.

Плечом к плечу с врачами

центра работают специалисты
Управления Федеральной
службы наркоконтроля по Ор�
ловской области, наркодиспан�
сера, управления по делам мо�
лодёжи, областного центра
психолого�медико�социально�
го и педагогического сопро�
вождения, кожно�венерологи�
ческого диспансера. Проводят�
ся "круглые столы" в учебных
заведениях, тренинги со сту�
дентами по программе "Мой
выбор", спортивно�оздорови�
тельные соревнования для
школьников, пресс�конферен�
ции.

В мае на Орловщине старто�
вал проект "Снижение вреда".
Он рассчитан на потребителей
инъекционных наркотиков. Уже
скоро в Орле начнёт работу
пункт обмена одноразовых
шприцов для наркозависимых
людей. Здесь можно будет про�
консультироваться по вопро�
сам профилактики ВИЧ�инфек�
ции и наркомании. 

В проекте задействованы не
только врачи наркодиспансера
и центра СПИД и ИЗ, но и те,
кто справился  с наркозависи�
мостью. Это позволит вести бо�
лее доверительную работу по
принципу "равный — равному".
Самое главное в программе —
выстраивание мостика между
медиками и наркопотребителя�
ми. Очень важно, чтобы послед�
ние пришли в медицинские уч�
реждения, где им будет оказана
необходимая помощь.

По словам Валерия Фёдоро�
вича, этот проект успешно ра�
ботает во многих российских
регионах. Но отношение к нему
неоднозначное. Одни называют
его шагом к социализации нар�
козависимых людей, другие
считают раздачу шприцов спо�
собом подсадки на иглу.

Как отметил начальник отде�
ла межведомственного вза�
имодействия в сфере профи�
лактики Управления Федераль�
ной службы наркоконтроля по
Орловской области В.Ю. Бло�
хин, в Петербурге жители сжи�
гали автобус, который курсиро�
вал по городу и "снижал вред",
в Прибалтике, где раздаются
шприцы, теперь не знают, что
делать с наркоманией, и таких
примеров много. По мнению
Владимира Юрьевича, наибо�
лее эффективно наркоманов
лечат в православном центре и
именно этот опыт надо брать на
вооружение. 

Проблема профилактики
ВИЧ/СПИДа — проблема не
только здравоохранения, но
всего общества. В одиночку с
ней не справиться.

Ольга ЧАНОВА.

(Окончание.

Начало на 1�й стр.)

В интерактивной игре приняли
участие 11 команд. Участникам
предстояло открыть свое предпри�
ятие, произвести конкурентоспо�
собный товар, не увязнуть в креди�
торской задолженности перед бан�
ком, разработать эффективную ин�

вестиционную стратегию и выйти в
финал с прибылью. 

Экономическим полем боя чест�
ных конкурентов стал корпус школы
"Вундеркинд", где разместились
шесть регионов и патентная палата,
служба регистрации товара, цент�
ральный банк, инвестиционный ко�
митет, региональные службы, отве�

чающие за выдачу деклараций пе�
ред началом игры, продажу терри�
торий, получение сырья. Регио�
нальные команды перекупали друг
у друга сырьё, делали финансовые
вложения. 

На протяжении всей игры в ин�
формационном центре царило
оживление: команды постоянно ме�

няли показатели разви�
тия своих регионов, сто�
имость территории для
резидентов, пошлины
за размещение пред�
приятий, вывоз сырья.
Анализируя эти и другие
показатели, конкуренты
оперативно координи�
ровали свои действия
по вкладам и закупкам. 

Заранее тщательно
изучив экономическую
кухню, дети сыграли по�
взрослому. Превзошла
ожидания взрослых со�
перников и самая юная
команда "Business chil�
dren" (учащиеся 5—6�х
классов школы "Вундер�
кинд"). Несмотря на то,
что ребята по правилам
шли вне игры, они сов�
сем не отстали от взрос�
лых конкурентов и полу�
чили отличный опыт.

Тем, кто в подобных соревнова�
ниях принимал участие впервые,
пришлось несладко… На взгляд ко�
манды Орловского техникума же�
лезнодорожного транспорта, пра�
вила игры изложены сложным язы�
ком и при выполнении заданий воз�
никает много спорных вопросов. Но
тем азартнее становится соперни�
чество, а игровая ситуация прибли�
жается к реальности. Такие сорев�
нования способствуют углублению
и закреплению теоретических зна�
ний, практических навыков участни�
ков в области экономики, формиру�
ют навыки принятия организацион�
ных и финансовых решений. 

По решению судейской коллегии
первое место на чемпионате заняла
команда "Отдел кадров" (ОрёлГТУ),
вторыми стали "Великие комбина�
торы" (команда старшеклассников
школы "Вундеркинд"), третье место
завоевала команда ОрёлГТУ "Цита�
дель абсолютного ума".  Самые
младшие участники — команда
"Business children" — стали победи�
телями в номинации "За волю к по�
беде". Организаторы и участники II
открытого чемпионата города по
деловым играм выразили надежду
на то, что деловые игры в Орле ста�
нут традиционными.

Анна АКАТЬЕВА.

Фото автора.

ДЕЛОВЫЕ ДЕТИ ИГРАЮТ ПО�ВЗРОСЛОМУ

(Окончание. Начало на 1�й стр.)

День проведения выездного заседания со�
впал с одним из величайших православных
праздников — Вознесением Господним. Участ�
ники заседания посетили ряд воинских захоро�
нений, возложили цветы к памятникам и обелис�
кам воинам, погибшим в годы Великой Отечест�
венной войны, приняли участие в освящении ис�
точника, которое провел священник глазунов�
ского храма Пресвятой Богородицы отец Лео�
нид (Мельник) (на снимке), а также  посетили ис�
ток Оки. С большим интересом они осмотрели
питомник древесных и кустарниковых культур
Глазуновского лесхоза.  Это хозяйство— один из
основных в нашей области поставщиков поса�
дочного материала для лесовосстановительных
работ и озеленения (на снимке: в центре — ди�
ректор лесхоза С.А. Сорокин).

При подведении итогов выездного заседания,
а также всей работы, проведенной в области в
рамках экологического двухмесячника, отмеча�
лось, что в Глазуновском, Ливенском, Мценском,
Малоархангельском, Новодеревеньковском и
ряде других районов многое делается по эколо�
гическому оздоровлению и благоустройству тер�
риторий. В основном приведены в должный са�
нитарный порядок улицы, парки и скверы, сель�
ские населенные пункты, ликвидированы стихий�
ные свалки, выполнена весенняя программа озе�
ленительных и лесопосадочных работ.

Вместе с тем в информациях, с которыми вы�
ступили начальник отдела областной службы по

контролю в сфере экологии и использования зе�
мель сельскохозяйственного назначения 
Ю.В. Клеваев, начальник областного управления
лесами И.В. Лебедев и ряд других участников
областного оргкомитета, содержалось немало
критики. 

Подчеркивалось, что особенно много упуще�
ний и недостатков в организации этой работы
проверки выявили в областном центре. Значи�
тельная часть улиц города Орла (Садово�Пуш�
карная, Панчука, Лужковская, Старо�Москов�
ская, Новосильская, Горького, Бурова, Москов�
ское шоссе) убираются плохо, не ликвидирован
ряд стихийных свалок в частном секторе. Заму�
сорены и фактически превращены в свалки вы�
езды в брянском и мценском направлениях, тер�
ритории озера Светлая жизнь, гаражных коопе�
ративов "Луч", "Автолюбитель", "Ангар", "Поло�
вецкий", "Строитель", "Лада", "Ротор", садовод�
ческих товариществ "Зеленая роща", "Прибо�
рист�2". Не наведен должный санитарный поря�
док в Медведевском лесу, сквере Дворянское
гнездо, гибнет под горами мусора памятник
природы балка Непрец. 

Берега рек Оки и Орлика на территории горо�
да на всем протяжении загрязнены бытовыми
отходами, не отвечают санитарно�эпидемиоло�
гическим и экологическим нормам и другим ус�
ловиям содержания водоохранной зоны. 

В антисанитарном состоя�
нии находится территория,
прилегающая к Центрально�
му рынку.

Подводя итоги выездного
заседания, руководитель де�
партамента строительной и
жилищно�коммунальной по�
литики, председатель обла�
стного оргкомитета по про�
ведению дней защиты�2007
Е.Н. Вельковский отметил,
что  в мэрии Орла, соответ�
ствующих городских служ�
бах нет системы и конкрет�
ной организации работы по
экологическому оздоровле�
нию территории города, от�
сутствует ответственность
за ее состояние, в эту работу
плохо вовлекаются обще�
ственность, трудовые кол�
лективы, студенты и учащие�
ся.  

Юрий СЕМЁНОВ.

Фото автора.

СЁЛА — В ЦВЕТАХ, 
ГОРОД — В МУСОРЕ

СПИД 
НЕ СПИТ

СПРАВКА
В 2006 году Орловский областной центр по профилак�

тике и борьбе со СПИД и ИЗ получил только реактивов на

сумму 5,5 миллиона рублей. Плюс лекарства (6 милли�

онов рублей). В 2007 году эта сумма должна возрасти в

два раза.

В работе собора участвовали
делегаты из 16 стран, не считая
России, делегаты из 70 россий�
ских регионов и представители
всех традиционных конфессий.

В последнем (3(97) 2007 г.) но�
мере "Романа�журнала. XXI век"
опубликованы материалы собора:
приветствие Президента РФ 
В.В. Путина, слово святейшего

Патриарха Московского и всея Ру�
си Алексия II, выступления масте�
ров современной литературы 
Ю. Лощица, В. Личутина.

"Язык — словесное выражение
народа" — такова была одна из
резолюций собора. Было отмече�
но, что невежество, пошлость,
языковое и духовное бескультурье
стали тревожной и прискорбной

реальностью нашего времени, ча�
ша современного русского языка
до краев переполнена блокбасте�
рами, ремейками, постерами, ти�
нейджерами, роумингами и про�
чим. Особенную опасность пред�

ставляет тоталь�
ное внедрение в
нашу речь грубой
брани, ненор�
мативной лексики.

В связи с этим
собор высказался
за незамедли�
тельное и реши�
тельное принятие
расширенного на�
ционального про�
екта в области
культуры, одним
из направлений

которого должно стать внесение
изменений и дополнений в закон
о русском языке.

Можно определить формы от�
ветственности по сохранению и
защите языка, установить меры

пресечения, осуществить конт�
роль, но самым главным оружием
борьбы за язык всегда было и ос�
тается само слово — красивая,
грамотная, талантливая речь. В
связи с этим отрадно сознавать,
что наши, орловские, писатели
показывают в этом плане хороший
пример. В этом же номере журна�
ла в рубрике "Историческая проза
Черноземья. ХХ век" опубликова�
на работа Алексея Кондратенко
"Русская дума" и в рубрике "Про�
за" — повесть Юрия Оноприенко
"Птица счастья моя, несчастли�
вая". Оба автора не только пред�
ставители орловского писатель�
ского Союза, но и газеты "Орлов�
ская правда". Уважаем. Гордимся. 

Анжела САЗОНОВА.

Истоки Дня славянской письменности и культуры неразрыв�
но связаны с чествованием святых Кирилла и Мефодия, исто�
рическая заслуга которых в том, что они составили славянскую
азбуку. Создание азбуки оказало огромное влияние на разви�
тие русской культуры вообще и русской книжности и литерату�
ры в частности.

В современной России традиция празднования памяти свя�
тых Кирилла и Мефодия возродилась в 1986 году.

На Орловщине в последнее время эстафета праздника  пе�
реходит от района к району.

В прошлом году гостей принимала Змиевка, в этом — Глазу�
новка. В программе праздника, который состоится 24 мая и нач�
нется в 10.00, — традиционные мероприятия: крестный ход, 
поздравления представителей власти, выступления творческих
коллективов, книжные выставки, встречи с писателями.

А. ЛЕРИНА.

ЯЯЗЗЫЫКК  ——  ССЛЛООВВЕЕССННООЕЕ  ВВЫЫРРААЖЖЕЕННИИЕЕ  ННААРРООДДАА
В марте этого года в Москве прошел 

XI Всемирный Русский Народный собор (ВРНС) —

самый представительный и масштабный. Он собрал

почти две тысячи участников. Несколько первых

пленарных заседаний прошло в зале церковных

соборов храма Христа Спасителя.

ИСКОНИ 
БЫЛО СЛОВО

ЗАВТРА — ДЕНЬ  

СЛАВЯНСКОЙ ПИСЬМЕННОСТИ И КУЛЬТУРЫ


